

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.
Precios de abono
UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.
Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cervantes, números 12 y 14
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones:
Centro de Anuncios
Plaza de San Esteban, núm. 18
Número suelto : : 10 cént.
Id. atrasado : : 10

Un rincón

Junio. Sin fecha.

De aquí te escribo, desde la paz y desde el silencio.
En el callejón desierto, entre las casas que las gentes de la ciudad llenan todos los veranos con su bullicio, y oculta tras las paredes de los jardines, la casa abandonada se deshace lentamente, agrietados sus muros, llorando resina los maderos de sus ventanas y de su puerta. Al abrir, chillan la cerradura en el sosiego de la calle. La hoja del portillo, desvenecijada y temblona, cae a un lado, y en el fondo del jardín salvaje, en una terraza de dos peldaños de altura y por entre las copas de los naranjos y de los nísperos surge la casa. Sobre la puerta, en los maderos de un parral muerto, y llamando en vano a cada primavera en las persianas cerradas y mudas siempre, un rosal trepador abandona sus brazos cargados de flores.

En el interior, la tristeza, la sombra, la quietud de veinte años de ausencia; tufo de colchones sin orear, de otomanas sin sacudir; la agonía de un menaje de desecho traído de la ciudad y dejado aquí por la Muerte. En la cocina, sobre el poyo, la vajilla de una merienda improvisada. Arriba, en el piso alto, una ventana abierta, y junto a la ventana, un sillón acolchonado, donde quizá el último dueño pasó la vejez frente a los pinos del bosque próximo. Se llega a sentir aquí el roce de seres invisibles: los muertos desconocidos, las pobres almas que vuelven ¡qué sé yo de dónde ni para qué!

Abiertos los vidrios y las persianas, me echo fuera. En el jardín vivo. Un jardín que cabe en la palma de la mano, cubierto con las hojas de veinte otoños, lugar de cita de todas las abejas del caserío. De las flores débiles, cuidadas un tiempo por manos amigas, ni señas. En la mañana de los troncos, los rosales bravíos se perpetúan en lucha sin fin por el espacio y por la luz. Los tiestos se abren al empuje de la savia; y una higuera, aburrida de tanta soledad, con las ramas sobre la calle, parece decir al transeúnte:—«Coge mis frutos y ten mi sombra». En un rincón del jardín, en el pozo abierto como lacrimatorio de las nubes vagabundas, tiembla el agua inútil donde todas las noches vienen a mirarse las estrellas...

Saco un sillón y un libro. Leo muy

poco. De par en par las puertas, cruje toda la casa al contacto del sol y del aire. A mi lado, estalla la cel del muro y a su estallido contesta, en las habitaciones del fondo, el gemir de una viga. Por el jardín pasa un soplo de viento; las flores se columpian; se deshacen las quietudes que morir; y tornan las vivas a su quietud. Olvidados del libro y a través de las ramas, los ojos siguen la vela de un barco que vuela lentamente allá lejos, muy lejos, sobre el mar inmóvil. Aparece detrás de un tronco, se oculta tras de una hoja. Va hacia, levante. Tal vez esta noche cruce en silencio por frente a tus costuras y a tu ventana. Lo he mirado hasta perderlo de vista. Mi alma va en él. Los cursis no cabemos ya en la luna. Hay que valerse de otro vehículo. Se corre más riesgo. Lo sé; pero no importa. De todos los viajes, el sueño es el más peligroso, y sin embargo, soñamos todos...

M. SARMIENTO.

DE TEATROS

PRECOCIDAD DRAMÁTICA

El autor dramático más joven del mundo no es hombre, ni mujer. Es una niña de diez años.

Aunque nacida en Francia, de padres franceses, sus ojos negros y muy vivos, y su nombre y apellido, son *à peu près* españoles, toda vez que se llama Carmen de Asilva.

París trahará pronto conocimiento con la precocísima autora dramática, porque dentro de breves días representará ella misma una de sus obras en el teatro de la Exposición de Artes y Oficios femeninos.

Sus obras, a pesar de sus pocos años, son bastante numerosas, toda vez que son siete, que representan un total de once actos.

Nadie ha sugerido a la niña la idea de escribir para el teatro. Su padre era médico y su madre refractaria en absoluto a la literatura.

Se trata, pues, de una verdadera vocación teatral en toda la extensión de la palabra, pues la niña es autora y actriz al mismo tiempo.

Carmencita no habló hasta los cuatro años; pero, en cambio, a esta edad rompió, no sólo a hablar, sino a escribir monólogos.

A los cinco años dejaba estupefactos a los que tenían ocasión de oírle recitar sus propias obras.

Los títulos de éstas bastan por sí solas para asombrar a cualquiera.

La primera que escribió, en un acto, se titula *Un buen suicidio*. La segunda *Un diplomático de diez y seis años*, y las

demás, sucesivamente, *La abogada*, *El baño*, *La nodriza*, *Regañados desde hace un año* y *¿Cuándo nos enamoramos...?*

Un periodista preguntó a la niña cómo había podido escribir con tal asunto. Ella contestó:

—No he hecho más que guiarme por mis propias impresiones (¡!).

Habiendo dado varias representaciones en provincias, se ha visto obligada la actriz autora a inscribirse en la Asociación de Autores dramáticos.

Sardou, presidente de la Asociación, asombrado al saber la edad de la «candidata», consiguió verla, y se vio obligado a rendirse ante la realidad.

Las obras de Carmencita han proporcionado a la precoz autora cien francos. —¡Muchos más he de ganar!—dijo la niña con el aplomo y la desenvoltura que la caracterizan.

La niña, a juzgar por lo referido, *fará* *da se*.

Si en el fondo de todo esto no se esconde un *canard*, una fustiería ó una *réclame*.

LA ÓPERA Y LA COMIDA

Una dama elegantísima, la condesa de Grefulhe, ha tomado bajo su protección las representaciones de ópera de Wagner, que actualmente se están dando en el teatro del *Chateau d'Eau*, introduciendo en ellas una costumbre, que bien pronto ha sido adoptada por el aristocrático público.

Las funciones empiezan en dicho teatro a las siete y media, y la condesa de Grefulhe ha obtenido del empresario que el primer entreacto dure cuarenta minutos, a fin de que los concurrentes puedan comer durante ese tiempo.

La comida se sirve en pequeñas mesas, y esta improvisada reunión constituye una novedad, y por lo tanto, un atractivo más, para los que con tanto entusiasmo siguen las representaciones de Wagner.

Sin embargo, esta iniciativa de la condesa de Grefulhe, si bien nueva en París, no lo es en absoluto, pues el actual rey de Inglaterra, cuando era príncipe de Gales, hacíase servir con mucha frecuencia la comida en su palco, durante las representaciones de ópera en Covent Garden.

Otra de las notas características de esas funciones del *Chateau d'Eau*, es la de que todas las señoras van vestidas como para un gran *soirée*, sin sombrero y con la cabeza adornada de flores ó de perlería, en tanto que muchos hombres, fanáticos *dilettanti*, siguen partitura en mano la ópera, y como el teatro permanece a oscuras, van provistos de una diminuta lámpara eléctrica de las llamadas portátiles.

ENTRE ACTORES

El actor francés Maubant, recientemente fallecido, asistía cierto día a un almuerzo al que concurrieron sus cole-

gas de la Comedia Francesa, Levasons Lhéritier, Hyacinthe, Ravel, Déjazet y mademoiselle Ozy, todos los cuales, en el transcurso del banquete, y aludiendo a su habitual seriedad, le censuraron la falta de habilidad que tenía para caracterizarse y desfigurarse en escena.

La censura hirió a Maubant en lo vivo, y acto continuo apostó con su camarada Lhéritier a que le probaba lo contrario de lo que afirmaba.

En el momento de servirse el café, desapareció Maubant, y poco después entró en el comedor un mozo que llevaba en una bandeja los artefactos necesarios para servir la aromática bebida.

El mozo lucía unas hermosas patillas morenas, una crespa cabellera y tenía todas las trazas de ser un animal en toda la extensión de la palabra.

Al servir el café rompió la taza de Déjazet, quemó con el hirviente líquido a Hyacinthe y derramó el contenido de la taza de mademoiselle Ozy sobre el chaleco de Ravel, dando motivo a que los comensales le pusieran como no digan dueñas.

El mozo protestó energicamente, se ausentó dando un tremebundo portazo y, después, volviendo de improviso, cogió un terrón de azúcar, lo empapó en el café de Déjazet y se lo comió golosamente.

Como movidos por un resorte, se incorporaron los actores en sus asientos, dispuestos a castigar rudamente tanta torpeza é insolencia; cuando el supuesto mozo, que no era otro que Maubant, arrancándose la peluca y las patillas los dejó estupefactos, a la vez que decía alegremente a Lhéritier, su contrincante: —Anda y convida: has perdido la apuesta.

Últimos estrenos

Marcos Zapata, el aplaudido autor de *La Capilla de Lanuza*, hace tiempo que había «perdido los papeles» respecto a los éxitos teatrales. Debíó los suyos más a la galanura de la versificación que a la fuerza dramática de sus obras. Ahora no basta ya aquella cualidad, y los últimos ensayos del gallardo poeta aragonés habían fracasado en escena. Para volver a triunfar en ella ha tenido una malísima ocurrencia: escribir un drama anticlerical, una segunda *Electra*.

Este intento, más mercantil que literario, no le dará a Marcos Zapata honra ni provecho.

Maria Teresa es un drama vulgarísimo. Un muchacho va a la guerra, dejando desconsolada a su novia. Un fraile inventa que ha muerto en Filipinas; falsifica la partida mortuoria y logra que la afilida doncella se consuele y se case con otro galán. Pero vuelve el primer amante y desesperado mata al marido. La mujer, por no ser maenon, despacha de una tremenda puñalada al pícaro fraile.

Este monstruoso engendro se ha es-

trenado (parece mentral en el Teatro Español, de Madrid, y ha sido aplaudido a rabiar... por el público que aplaude esas cosas.

En el teatro de la Zuzuela se ha estrenado una titulada *El tío Juan*, letra de Fernández Shaw, música de Claret y Morera, y decoraciones de Amalio. Es una obra culta, como todas las de aquel escritor, que pertenece al género fino; pero peca de trivial y desabrida. La música gustó más. Es agradable, llena de color é instrumentada magistralmente.

En el teatro del Dorado ha habido su estreno: *Las Carceles*. El libro gustó poco. Está cansado el público de los dramones tremebundos a que apelan ahora los autores de zarzuelas sentimentales. Pero salvó la obra la música del Sr. Peydró, que agradó bastante. Algunos números se hicieron repetir, y fueron llamados a escena los autores de la música y de la letra.

Otra novedad teatral es el premio adjudicado por la Academia Española a los hermanos Quintero por su comedia *Los Galeotes*. Este premio, instituido por el Sr. Piquer, se ha de otorgar todos los años a la mejor obra dramática. El de la anualidad de 1900 es el adjudicado ahora. El de 1901 se ha declarado desierto. ¡Tan decadida se halla la literatura teatral en España, según nuestros *Inmortales!*

Los huertanos de Valencia

El Ayuntamiento de aquella capital ha debido ocuparse en su sesión de anteayer de las peticiones que formularon los huertanos, que son las siguientes:

Desean éstos que la limpieza de la capital continúe por cuenta del Ayuntamiento, reservándose ellos el derecho de poder recoger libremente el estiércol de las calles, al paso que entran a sacar el de las casas.

De la misma manera pretenden tener derecho para recoger los despojos é inmundicias de los mercados, considerándolas como desperfectos de su misma propiedad. Solicitan que se les exima del pago de las diez pesetas anuales por la licencia para sacar el estiércol de la capital. Que se dé resolución favorable a la instancia presentada para la libre extracción de arena del cauce del río. Que las medidas del estiércol dejen de ser de la competencia del Ayuntamiento, pasando a la de las juntas y electomayores de los distritos rurales, como antiguamente se hacía.

Que establezca el Ayuntamiento la debida división entre huertanos y revendedoras, identificando a las primeras por medio de libretas de arrendamiento ó títulos de escritura de propiedad, interesándolas para surtirse de todos los artículos necesarios y autorizarlas para adquirirlos al por mayor

— 18 —

Hé aquí ahora lo que Nancy había visto y oído. Catalina estaba sola y escribiendo. De pronto oyó llamar de cierta manera, y estremeciéndose, levantó la cabeza frunciendo el entrecejo. Se abrió la puertecita del corredor y entró una mujer cuya presencia arrancó un grito a Catalina. Era Paola, y detrás la reina vió a Renato que sonreía, y su mirada revelaba cierta confianza. La reina, que había hecho un estudio constante de las fisonomías, adivinó que Renato iba a ofrecerle a cambio del perdón, algo importante.

—¡Ah! dijo mudando de semblante, ¿con qué has vuelto a encontrar a tu hija?

—Sí, señora.

—¿En los brazos de algún caballero?

—En compañía de Godolffino, a tiempo para impedir que se abusara de la credulidad de Vuestra Majestad.

—¿Cómo exclamó la reina, cuya fiera mirada brilló de repente. ¿Qué quiere decir eso, señor Renato?

—Digo la verdad, señora. Interrogada a mi hija que podrá enteraros... y Renato hizo una seña a Paola, que dobló una rodilla; estaba pálida de furor; su sangre italiana hervía y sus ojos centelleaban.

— 19 —

Repitió a la reina la misma relación hecha a su padre, omitiendo los amores de Margarita con el señor de Coarasse. Catalina de Médicis no la interrumpió; al contrario, la escuchó hasta el fin, y cuando la joven acabó su relación, miró a Renato diciéndole:—¿Y qué tiene que ver todo eso conmigo?

—¡Como que no tiene que ver! exclamó el florentino asombrado. ¿No se han bueludo de Vuestra Majestad? Ese señor de Coarasse ni es brujo, ni sabe leer en los astros...

—¡Poco a poco! dijo la reina; es muy posible que el señor de Coarasse te haya contado una porción de cosas que el señor de Noe, oculto en el cuarto de tu hija, había oído; pero lo que sé, es que me reveló secretos extraordinarios.

—Que habrá sabido por medios semejantes, señora.

—Es posible, pero necesitaría tener una prueba de ello.

—Yo os la daré, señora.

—Por ejemplo, continuó Catalina, me reveló la evasión de los hugonotes de Angers, su paso por París, su llegada a Charenton... Allí, me dijo, dieron a un posadero un escudo con la efigie del difunto rey de Navarra, el cual debe estar marcado con una cruz, y todo resultó

— 22 —

—Sin duda... y vengo a buscaros ex-profeso... Está aquí.

—¿Quién? preguntó Nancy, ¿el señor de Coarasse?

—El duque Enrique de Guisa.

De pálida que estaba Nancy, se puso livida.—¡Ay, Dios mío! exclamó, ¡el duque aquí!

—Está en mi cuarto y os espera.

Nancy miró a Raul y se preguntó si no había perdido la cabeza; pero Raul hablaba formalmente.—El duque entró en el Louvre, dijo, disfrazado de tabernero, y se presentó en mi cuarto con el pretexto de traerme un cesto de botellas de vino y en compañía de Garguille y me encargó que viniera a buscaros.

Nancy señaló el agujerito y dijo a Raul:—Pónte ahí, entérate de lo que pasa y espérame.

—Tomad mi llave.

—¡Bien dijo Nancy, que dejó encerrado a Raul, y fuese corriendo al cuarto del paje, donde le esperaba el duque, que oyó el roce del vestido de Nancy, figurándose que era Margarita; pero entró Nancy y el duque sofocó un grito.

Desde su cuarto al de Raul, había tenido tiempo Nancy para recobrar un poco y combinar un plan de batalla. Era preciso defender a Enrique contra tantos

— 15 —

—Dime, la dijo, cuando estuvieron lejos de la taberna, ¿cuál de esos dos hombres es el que amabas?

—Noe.

—¡Ah! conque es él... quien...

—El fué quien nos ha robado a Godolffino y a mí.

—Bien, repuso Renato con calma, Cuéntamelo todo.

Por hiel que tuviera Renato en el corazón, comprendió que no era oportuno dirigir reconvencciones a su hija. Quería ante todo saber... Refirió Paola a su padre todo lo pasado; no le ocultó atentamente nada. Renato escuchó atentamente, y a medida que hablaba su hija y comprendió por qué medios había podido el señor de Coarasse representar el papel de brujo.

—No tengas cuidado, hija mía, dijo cuando Paola acabó su relato, ¡te vengaré!

—¡Oh! murmuró la italiana, a ese hombre a quien tanto amé, le odio y le deseo la más cruel de las muertes.

—¡Serás vengada! repitió el florentino, que añadió mentalmente: ¡Y también yo!

Renato había visto a la bella platera, y comprendió gran parte de la verdad. Coarasse se burló de él, y le venció con

vendiendo en el mismo puesto diferentes artículos.

Que se construyan en los mercados retretes y mingitorios.

Abolición del impuesto sobre perros y del de papeletas de carga y descarga, incluso las del traslado de muebles en todo el término municipal, reduciéndose el de 10 pesetas con que el Ayuntamiento grava á los carros de transporte á 3 pesetas, que es lo que se paga en Barcelona.

Según noticias posteriores, el conflicto entre el Ayuntamiento y los huertanos se ha agravado.

Los huertanos han acordado declarar en huelga, si no accede el Municipio á la petición formulada contra el nuevo arbitrio.

El Alcalde ha conferenciado con el Gobernador.

El asunto se presenta grave.

El Canal de Panamá

Washington 27.—Por fin ha triunfado el proyecto del canal de Panamá, aconsejado por la ciencia y por el interés, sobre el de Nicaragua.

La Cámara de representantes ha aprobado por 252 votos contra siete el dictamen de la comisión mixta parlamentaria, en un todo conforme con el proyecto votado por el Senado.

Según el mismo, se autoriza la compra á la compañía francesa del Panamá, por los Estados Unidos, de todos los derechos y trabajos del canal, mediante la suma de 40 millones de dollars.

Para que el proyecto fuese ley, no faltaba más que la sanción del Presidente de la República.

Y esta sanción queda ya efectuada, según nos comunica el telégrafo.

Este resultado se debe principalmente á las gestiones hechas aquí por el señor Felipe Bunau-Varilla, director técnico que fué del expresado canal.

Centenario de la Universidad de Valencia

La Junta organizadora de los festejos que han de celebrarse en el mes de octubre, con motivo del IV centenario de la Universidad Valenciana, se reunió ayer bajo la presidencia del rector, doctor Candela. El primer acuerdo que se tomó fue hacer constar en la obra que por muy plausibles que sean las iniciativas que personas extrañas á la Junta puedan tomar para realzar más los festejos del centenario, no puede considerarse como propios más que los discutidos y aprobados por dicha Junta.

Después, entre otros acuerdos, se convino en solicitar el apoyo moral y material de la Diputación provincial y del Ayuntamiento, patronos y protectores natos de dicha solemnidad.

Sin discusión fué aprobado el programa del Certamen nacional literario. Comprende dos temas principales: 1.º Historia de la Universidad de Valencia; hombres ilustres de la misma é influencia que ha ejercido en la cultura patria. 2.º Qué es actualmente la Universidad española y qué debe ser en el porvenir.

Por cada uno de estos temas se ofrece como premio un diploma de honor y mil pesetas. Además hay 16 temas de carácter especial referentes á puntos científicos, literarios, artísticos y mercantiles, todos ellos oportunos y nuevos. Por cada uno de estos temas se ofrece como premio un diploma de medalla de primera clase.

Y por último, se acordó hacer un llamamiento á los artistas valencianos para que presenten en el plazo de quince días un proyecto de cartel anunciador de los festejos del centenario. Los detalles podrán adquirírselos los artistas en la secretaría de la Universidad.

La regeneración en los tranvías

La Junta municipal de Sanidad ha decidido informar al señor Alcalde, encareciendo la conveniencia de que no se fume ni escupa en los tranvías. Nos parece perfectamente; como no se ataca la libertad del individuo y se protege la vida y salud de las personas, las disposiciones aconsejadas han de considerarse muy beneficiosas, hasta para el desarrollo de las buenas costumbres y hábitos de mutuo respeto y cortesía entre las gentes.

Así, con la intención mejor que imaginarse pueda y para que se perfeccione la vectación pública, pudiera aconsejarse á los pasajeros que no estiren desmesuradamente los pies, ni monten una pierna sobre la otra; que no empujen á los demás para entrar y salir del carruaje; ni sostengan á gritos conversaciones de dudoso carácter; que no lleven bultos de todas clases, pegando con ellos en las rodillas de los demás; ni vasijas llenas de diversos líquidos, á riesgo de manchar á los otros, y en fin, que respeten lo que respetarse debe, por aquello de cada cual lo suyo y Dios con lo de todos.

Claro es que el escupir en el suelo es de mucha más importancia que todo lo demás: los microbios, el contagio, la inmensa mortalidad por tuberculosis; todo esto constituye principios científicos innegables, y hoy que la ciencia es la única guía de todos los hombres verdaderamente adelantados, puede suponerse que en cuanto la ciencia dice una cosa, digo mal, en cuanto la repite durante diez ó doce años, todos acatan ó no acatan su mandato.

Ahí estricta una curiosa viceversa: examinado el moderno ciudadano, en la obra de arte y en el periódico, en sus conversaciones sobre política, sociología, finanzas, religión, etc., etc., se presenta defendiendo generalmente los progresos, los adelantos, las grandes conquistas, que impulsan á la humanidad. Nada de ideas abstrusas; sólo la ciencia hará felices á los hombres.

Y cuando la ciencia dice que no se debe escupir, que no es justo asfixiar á los demás (tal vez enfermos del corazón ó de los pulmones), los más progresivos se rien de la ciencia, sin duda para burlarse también de la autoridad y de los que traen esas pamplinas de los microbios. Hay quien prefiere creer en los curanderos y, excepto en Dios, en cualquier misterio irracional cree; porque la ciencia que esos archiadelantados hombres libres defienden, es la ciencia de los atrevimientos.

El desarrollo del comercio mercantil

El comercio exterior ó de exportación es el que enriquece á las naciones, dando valor y desarrollo á su producción, especialmente si, como ocurre en la nuestra, aquella, por efecto de clima y situación, es peculiar y por consiguiente menos expuesta á la concurrencia.

En caldos y frutas no deberíamos tener rivales en Europa para sufrir á las regiones frías del Norte del continente que no las producen y á la América del Sur, dada nuestra posición que nos permite competir con el resto de la Europa templada, desde cuyas costas se necesita mayor camino de mar para transportar estos artículos á los mercados consumidores.

En minerales, con decir que exportamos á Inglaterra la mitad del total de hierro que aquella consume en sus industrias, queda dicho cuanto puede dar de sí la producción minera, en la que tan rica es España, inexploitada como se halla por falta de medios y facilidades para llevar á los puertos de embarque los productos de subsuelo.

Con el abaratación del flete del transporte marítimo de bandera española, se lograría transformar más que por ningún otro procedimiento el enriquecimiento del país, pues se aumentaría considerablemente el consumo de todos sus productos, y al tomar incremento el comercio exterior lo haría también el tráfico interno, trayendo consigo la imposición de abrir nuevas vías de comunicación en el país, y la de extender la agricultura, solucionándose por la iniciativa particular y por sí mismos muchos problemas difíciles, á los cuales por su complejidad de detalle no puede descender la acción gubernamental.

En cambio, dirigida ésta con energía al desarrollo del comercio marítimo, estableciendo las primas á la navegación á toda clase de buques por milla de recorrido y tonelada de carga, el efecto que se había de lograr en la pacificación social é incremento de la riqueza pública, pagaría con creces el gasto que medida de tal naturaleza puede significar para el Tesoro.

Aconseja además la adopción de esta resolución la crisis que atraviesa nuestra marina mercante, que se vé obligada á luchar con la de otras banderas, todas subvencionadas por sus gobiernos respectivos.

Tiempo es ya de que se piense en las numerosas ventajas que ha de procurarnos el desarrollo del comercio marítimo, que si aun subsiste en España, es á pesar de sus Gobiernos.

Muchacho de 13 años, con buenos informes, que ha servido un año en la farmacia de D. Juan Morey de Muro, desea colocación en una de las de Palma. Para informes, calle del Mar, n.º 65, piso 1.º

Subasta voluntaria

Día cinco de Julio próximo á las once será vendida, mediante subasta, al mejor postor, si la postura acomoda, una casa situada en el Arrabal de Santa Catalina que consta de cuatro botigas, dos de ellas, en la calle cartorce números 23 y 25, otra en la calle 15, n.º 1 y otra en la calle 16 n.º 2, lindando la segunda finca al ingresar en ella por la calle cartorce, con la calle diez y seis á la derecha, con la calle quince á la izquierda y con casa de D. Gaspar Segura á la espalda.

No se admitirá postura inferior á cuatro mil pesetas y se efectuará el remate á las once del expresado día en la Notaría de D. José Socías y Gradolí.

Informes y detalles: Centro Judicial y administrativo de Borrás y Pizá, Luz. 35 y 37.—Palma.

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

INFORMACION

Fiesta al Beato Ramón Lull

Mañana en la iglesia de S. Francisco de Asís se celebrará fiesta en honor del Beato Ramón Lull, costeada como de costumbre por el Excmo. Ayuntamiento de Palma.

Á las diez y media empezarán los oficios divinos. Predicará el Pbro. señor Servera.

Asistirán al acto, como todos los años, una comisión de concejales, la Junta de la Causa Pia Lulliana y el Rector y colegiales de la Sapiencia.

Asuntos municipales

Mañana á las doce celebrará sesión el Ayuntamiento. En la orden del día se han fijado los siguientes asuntos que han de ser tratados:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.—Oficio del Ayuntamiento de Barcelona dando las gracias por el pésame de la muerte de Mossén Jacinto Verdguer.—Oficio del Vice-Cónsul de Francia dando las gracias al Ayuntamiento en nombre del Gobierno Francés por el donativo á favor de las víctimas de la Martinica.—Petición de licencia del concejal D. Agustín Fuster. Adjudicación definitiva de una subasta.

Comisión especial de festejos derivado del derribo de las murallas.—Dictamen proponiendo la aprobación de cuentas.—Otro nombrando una Comisión para que se aviste con la Isla Marítima al objeto de gestionar de esta sociedad la condonación de fletes y pasajes con destino á festejos del derribo de murallas.

Id. Bomberos.—Dictamen dando cuenta de la dimisión presentada por varios individuos de la brigada.

Id. Fomento.—Dictamen proponiendo se ordene al Sr. Secretario abra los pliegos de los proyectos para la construcción de edificios para escuelas municipales.

Id. Gobierno interior.—Dictamen proponiendo se desestime la pretensión del contratista de cera.—Otro proponiendo que las Comisiones entiendan en el examen de sus respectivas cuentas de los suministros de efectos de oficina.—Otro sobre red telefónica de la Casa Consistorial.

Id. Hacienda.—Distribución de fondos.—Cuentas generales de 1901.—Dictamen sobre la liquidación del mismo año.—Crédito disponible para empedrados.—Forma de pago de marcos para retratos de la Galería municipal.—Anuncio de formación del presupuesto adicional para que las comisiones y concejales indiquen á la de Hacienda los servicios que consideren preferentes.

Id. Obras.—Varios permisos para particulares.

Id. especial derribo de murallas.—Cuentas que se presentan para su aprobación.

Instancias de vecinos.—D. José Cortés Aguiló participando al Ayuntamiento que se propone presentar planos para la construcción de un matadero.

Esta mañana á las doce ha tenido lugar la subasta para construir doce sepulturas de primera clase, ocho de segunda y veinte de tercera, en el ensanche del cementerio de esta ciudad.

Concurrieron diez postores y la subasta se adjudicó á D. Nicolás Lliteras Ballester por la cantidad de 3.991 pesetas.

El tipo de la subasta era de 4.432'75 pesetas.

Para el próximo viernes están convocadas las comisiones de Aguas y Alumbrado.

Esta mañana á la una en el despacho de la Alcaldía se han reunidos varios maestros de obras, convocados por el Sr. Alcalde. Asistieron, además, el concejal Sr. García y el Arquitecto señor Bannasar.

La conferencia fué larga, pues duró hasta las dos y cuarto.

Sabemos que se trató sobre la subasta del derribo de las murallas que tendrá efecto el próximo sábado á las doce.

El señor Arquitecto leyó á aquellos maestros de Obras el pliego de condiciones, que se discutió, tomando aquellos muchas notas.

Todos se muestran muy reservados, no habiendo dicho si acudirán ó no á la subasta.

Las impresiones que hemos podido recoger resultan algo satisfactorias, aunque también hemos escuchado opiniones que descorsionan.

Estamos, pues, como estábamos, sin saber si á la subasta acudirán postores.

Terminada la reunión, el platero señor Rey ha hecho entrega de una caja en la cual ya encerrada la piqueta de plata que se ha de regalar al general Weyler con motivo del derribo de las murallas.

Dicha piqueta, cuyo dibujo es del pintor Sr. Ankermann, resulta una verdadera obra de arte.

El mango es de ébano, apareciendo en él incrustaciones de plata oro y esmaltes. En el mango léense dos inscripciones: *El derribo de las murallas y Excmo. General Weyler*; tres escudos: uno de Palma, otro de España y el tercero del marquesado de Tenerife.

El pico es de plata maciza. En él hay un escudo de Palma y un sitio destinado para poner una inscripción.

El Sr. Rey también ha entregado al Sr. Alcalde la cuenta de la piqueta, que asciende á 950 ptas.

El dique de Subic

No terminadas aún las reparaciones de las averías que sufrió cuando se efectuaban las pruebas del citado dique en el puerto de Mahón, encontramos en un colega de Barcelona el siguiente suelto:

«Según noticias recibidas de Mahón, debido al fuerte vendabal que reinó estos días en aquellas aguas, se rompieron las amarras de la parte Norte del dique que se halla fondeado en aquel puerto.»

Probable es que haya sufrido también averías, aunque no lo dice el diario de donde copiamos la noticia.

El Consulado

Días anteriores, en las columnas de alguno de nuestros colegas, apareció la noticia de que el Delegado de Hacienda había hecho entrega del edificio del Consulado de Mar á la Diputación Provincial.

Informados sobre esto, hemos sabido que dicha entrega no ha tenido efecto, por no haber desocupado todavía aquel edificio varias familias que en él tienen establecida su residencia.

De exámenes

Por considerarla de interés público, insertamos á continuación la siguiente nota, cuya publicación nos ha suplicado nuestro amigo el Sr. Ordinas.

«Los alumnos del Colegio de Sta. Teresa han obtenido en los exámenes de Junio, 9 sobresalientes, 30 notables

— 16 —
sus propias armas quitándole la mujer que él tanto codiciaba.

—Ven conmigo al Louvre, dijo á su hija; sí, quiero que cuentes todo eso á la reina.

—Pero, dijo la joven que no había completado su narración con el relato de los amores de Enrique con Margarita, acerca de los cuales cometió Noe la imprudencia de hacerla algunas revelaciones; ¿debo hablarla también... de la princesa Margarita?

—¿Qué tiene que ver en todo esto la princesa Margarita?

—Es que la princesa ama al señor de Coarasse.

—¡Oh! exclamó Renato, lanzado á otra serie de ideas; ¿estás segura de eso, hija mía?

—Sí; el señor de Coarasse entra en todas las noches en el Louvre y en la habitación de Margarita.

—Si es así, ya sé quién se encargará de mi venganza, murmuró el italiano, que se acordó del duque de Guisa, que, como se sabe, amaba también á Margarita, y era hombre capaz de matar á su rival. Luego, dirigiéndose á su hija, la dijo:—No, hija mía, no tienes necesidad de hablar de eso; es inútil para nuestra

— 21 —
desenajada y el andar de un hombre cansado.

—Señora, dijo tristemente, el señor de Coarasse se burló de Vuestra Majestad. Registré todas las posadas de Melun, fui hasta Montereau, recorrí toda la campiña y en ninguna parte encontre rastro de esos dos caballeros vistos en Charenton.

—¡Ah! si es así exclamó celérica la reina, ¡pobre del señor de Coarasse!

III

Fácil es adivinar con cuánta razón se asustó Nancy, que se interesaba tanto por el señor de Coarasse, desde que Margarita le amaba, al oír pronunciar estas palabras: ¡Pobre del señor de Coarasse!

Al ver á Raul, la camarera llevó un dedo á la boca. Raul la dijo en voz baja: —¡Que os pasa, Dios mío!

—El señor de Coarasse corre un gran peligro.

—Ya lo sé, dijo Raul.

Al oír estas palabras, Nancy, que se había inclinado, se repuso, y mirando al paje:—¿Cómo que lo sabes? dijo.

— 20 —
exacto. ¿Crees, añadió Catalina, que el señor de Coarasse pudo saber eso por medio de Godofino y de tu hija?

—Era el cómplice de los hugonotes, dijo Renato sin vacilar, aunque no sabía nada de lo sucedido.

—¡Ah! si fuera verdad, dijo la reina con mirada centelleante, Coarasse tendría que ajustar cuentas conmigo...

—¿Y si yo lo probase?...

—¡Pruébalo!...

—Pido á Vuestra Majestad veinticuatro horas de tiempo.

Y Renato hizo ademán de retirarse, cuando un paje abrió la puerta de la antecámara y dijo:—Aquí está el señor de Nancy que viene de Melun.

—¡Que entrel dijo la reina, y mirando á Renato añadió:—En seguida vamos á saber si el señor de Coarasse y los presos de Angers se conocían y eran cómplices.

—¿Como así, señora?

—Nancy ha debido prenderlos en Melun, y si es preciso les haré dar tormento.

Renato se estremeció al oír la palabra tormento. Nancy entró.

—¿Y bien? preguntó vivamente Catalina.

Nancy estaba cubierto de lodo, la cara

— 17 —
venganza que ocultemos los amores de la princesa con ese miserable impostor.

—Está bien, dijo Paola.

—Vamos al Louvre, ordenó Renato, y dando á Godofino la llave de la tienda, añadió:—Tú te vas á casa, y verás al cuarto de Paola á un caballero mal vestido y le llamarás respetuosamente: «Monseñor», suplicándole que te siga.

—¿A dónde le conduciré?

—Aquí, donde estamos, y me esperarás con él.

—Muy bien, replicó Godofino, que se asociaba con todo su corazón á aquella doble venganza, y echó á correr hacia el puente, llegó á la tienda, abrió la puerta y guiado por la luz que Renato encendiera una hora antes, penetró en la trastienda. Y grande fué su asombro al verla vacía.—¿Dónde diablos estás? se preguntó el sonámbulo.

Pronto salió de dudas al ver la escala de seda atada á los barrotes y cuya extremidad tocaba en el agua. Lo que no pudo explicarse fué por qué aquel caballero á quien Renato daba el título de monseñor había huido. Estuvo aguardándole una hora y viendo que no regresaba, volvió solo al punto designado por Renato á corta distancia del Louvre.

41 aprobados, sin contar los exámenes de Gimnasia, Caligrafía y Dibujo, en que todos los alumnos fueron también aprobados.

Durante el curso tuvo este Colegio una baja de 15 alumnos, quienes prefirieron matrícula oficial. De todos ellos sólo dos han aprobado todas las asignaturas: entre los restantes hay quien ha dejado dos para Septiembre, quien ha dejado tres, y quien ha tenido que dejarlas todas.

No es inconveniente, pues, para ganar el curso tener que sufrir examen por escrito, antes bien resulta ventajoso; ni es tampoco garantía de seguridad la matrícula oficial, faltando la aplicación.

En la Audiencia

Vista para mañana

Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial, en juicio oral y público, la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Jaime Orell y Miró acusado del delito de hurto de aves de corral al vecino del Pont d'Inca D. Julián Jaime Rosselló.

El Ministerio Público, representado por el abogado fiscal sustituto Sr. Rosselló y Alemany sostendrá la acusación, y el letrado Sr. Estarás defenderá al procesado.

Viaje á Argel

Con motivo de las fiestas que el día 14 del actual se verificarán en Argel, la Isla Marítima ha organizado un viaje de recreo á aquella ciudad africana.

Uno de los mejores vapores de la citada compañía saldrá el 11 de esta puerto, estando de regreso el 16.

Del mar

Hoy han entrado: el laúd «S. Magín», de Alta; el «S. Francisco», de id; y el «San Carlos de la Rapita», de San Carlos.

—A las nueve ha puesto amarras el vapor-correo «Cataluña», procedente de Barcelona.

—Ayer entraron los laúdes «N. S. de Gracia», de Gandía, «Virgen del Carmen», de Santa Pola, el «Pepa», de Alta, y el «San José», de Gandía, con hortalizas y frutas verdes.

—Está despachado el laúd «Internacional», para Sóller.

—A las diez y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor-correo «Balear».

—A las siete ha llegado á Barcelona el vapor-correo «Bellver» sin novedad á bordo.

—Ha salido del puerto de Mahón para Cartagena el crucero guarda-costas «Victoria».

—Para conocimiento de los navieros de esta Isla copiamos el siguiente sueldo de un diario de Barcelona, correspondiente al día de ayer:

«Hoy se efectuarán las pruebas de la segunda parte del dique, elevando la primera parte ya limpia, á la segunda, limpiando asimismo esta segunda, y sucesivamente la próxima semana se probará y limpiará la tercera parte.»

—Periódicos de Cádiz refieren que el vapor «Reckzinsky» avistó en pleno Atlántico un yate al parecer abandonado y sin gobierno.

El capitán del «Reckzinsky» dispuso que atracase un bote al costado del yate, para indagar lo que ocurría; el segundo, que mandaba el referido bote, llamó tres veces, y en vista de que nadie contestaba, subió á bordo, y observó que nadie lo tripulaba. Todo estaba en él en buen orden y nada daba indicios del drama que allí debió desarrollarse, más que un tenue hilillo de sangre coagulada que paraba de la cámara del capitán.

Fue imposible dar con el nombre del yate ni documento alguno que lo indicara.

Las provisiones, que en aquél abundaban, fueron trasladadas al «Reckzinsky». En algunas envases leíase en la etiqueta la palabra «Nemen».

—Ha llegado á Barcelona procedente de Ibiza el pailebot «María».

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Porto-Pi nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Brumosa.

Horizonte.—Calmoso.

Viento.—SE. flojo.

Mar.—Con débil arrastre y rizada de viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

A las 4 de la madrugada ha salido de la Porrassa con rumbo á Poniente el pailebot «2.ª Dolores».

Champagne Georges Forest De venta: Colmado La Providencia, Confitería Frasquet, Casa Suau y Las Cubas de Oro (Borne).

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

Continúan todos los martes las reuniones veraniegas en la terraza del Centro Militar, tan animadas como desde que empezaron, ó quizás más, á medida que los rigores caniculares aprietan y hacen más deseable la frescura de las primeras horas de la noche, únicas ya que se pueden consagrar al paseo y al baile, sin peligro de una insolación.

✽

Otra sociedad que á pesar de ser de reciente formación da pruebas de vitalidad, es el Sporting Club, que tiene su local en la pedrera de Porto-Pi.

Empezaron sus miembros por la construcción de un juego de lawn-tennis, hoy se proyecta levantar un frontón para el juego de pelota á cesta, y hemos visto los planos de un edificio cuya primera piedra se pondrá en breve.

Es muy digna de aplauso la constitución de esas sociedades gimnásticas á la inglesa, que vienen á sustituir otros centros de reunión menos propios para producir una juventud robusta y fisiológicamente bien dotada para la vida.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión. Estuvo presidida por el Sr. Sancho y asistieron los Sr. Canals, Socias y Llobera.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de obligaciones del presupuesto provincial correspondientes al presente mes de julio.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de La Puebla respectivas á los años económicos de 1896 97-98 99-900.

Se dió cuenta de una instancia presentada por D. Jerónimo Llompard y D. Juan Frau contratistas del suministro de pan á los establecimientos provinciales de beneficencia, desistiendo de la reclamación que habían producido mancomunadamente con otros contratistas para que les fueran pagadas las cantidades que acreditan por dichos servicios y pidiendo se les conceda retirar sus firmas que figuran en aquella solicitud y en su vista se acordó tenerlas por desistidos de dicha pretensión.

Se dió cuenta del expediente promovido por una instancia presentada por el ayuntamiento de Sansellas en súplica de que sea suprimida una de las dos escuelas de niños que sostiene aquel ayuntamiento; se acordó devolver el expediente al Sr. Presidente de la Junta Provincial de Instrucción pública, significándole que lo someta nuevamente á la deliberación de aquella corporación para que emita informe.

Se dió cuenta del expediente instruido para la reforma del arreglo escolar de Palma y término por la Junta Local al Ayuntamiento y aprobado por éste; se acordó emitir informe favorable á la aprobación de dicho arreglo.

Se acordó encargar al Sr. Arquitecto que previa inspección, informe acerca de las obras ejecutadas por D. Magín Piña Cerdó en la vaquería que tiene establecida en Buñola.

Se acordó admitir en la Inclusa á unos niños hijos de padres vecinos de esta ciudad.

Se enteró la Comisión de las dos R. O. expedidas por el Ministerio de la Gobernación devolviendo los expedientes promovidos por D. Antonio Nadal contra un acuerdo de esta Comisión por el que le declaró incapaz para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Buñola; y á D. Mateo Homar y D. Juan Julio con capacidad para ejercer dicho cargo en el mismo Ayuntamiento con motivo de haber quedado convertidos dichos acuerdos en definitivos por ministerio de la ley.

Se aprobó el estado demostrativo de gastos originados por las obras ejecutadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de mayo último.

Se enteró la Comisión de los estados del movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales de beneficencia.

Se acordó el pago de varias cuentas, y se levantó la sesión.

Emérides

2 Julio de 1525

Entró prisionero en Madrid Francisco I, que cayó cautivo en la famosa batalla de Pavía, que se dió el 24 de Febrero de ese año y fué ganada por los famosos caudillos Antonio de Leiva y Fernando Francisco de Avalos, Marqués de Pescara, y en ella perecieron más de 18 000 franceses.

MARCARÓ.

Papel para cartas

Clases especiales

Papel Violeta, mil rayas, á 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres. Papel Banco de España, á ptas. 250 caja. Papel Moneda, á 8'00 id. Papel Demoiselle, mil rayas, modernista, á 8 ptas. caja.

Clases económicas

Papel Esquela, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres. Papel Universal, á 1 peseta id. id. rayado ó liso. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

Las Islas

MALLORCA

Selva.—Solemne fué la fiesta á San Pedro que la Comunidad parroquial dedicó á su excelso patrón el príncipe de los Apóstoles.

El gusto con que estuvo adornada la capilla y la armonía y precisión con que se ejecutó la partitura del Mtro. Mercadante manifestaron una vez más la laboriosidad y exquisito gusto del Capillero y las simpatías que gozó entre sus compañeros, viniendo muchos de ellos, todos los años, á este pueblo para solemnizar el día de su Santo y dar mayor realce á la festividad.

El sermón estuvo á cargo del mismo Capillero, el joven diácono D. Pedro Juan Ripoll que con fácil palabra y claridad de ideas, manifestó por primera vez sus revelantes cualidades oratorias tejiendo preciosos panejirico que fué la nota saliente del día, por ser la primera vez que ocupó el púlpito dicho Señor que con una constancia por todos conocida, dedica todos los años fiesta solemnisima á su patrón y abogado.

2 Julio.

PALMA

Entre los pasajeros llegados hoy en el Cataluña figuraban D. Juan Fortuny, D. Manuel Salas, D. Enrique España, D. Ricardo Roca, D. Juan Rosselló, don Eduardo Morro y varios ingenieros electricistas.

La pareja de policía de servicio en el muelle á la llegada del vapor Cataluña ha detenido á dos jóvenes que venían de Barcelona en aquel buque y que se habían fugado del hogar paterno.

Hemos entrado en el periodo de los calores.

Hoy la temperatura ha sido muy pesada.

La fiesta callejera que se celebrará el próximo domingo en el barrio del Hospital promete verse muy animada.

La compañía ecuestre de D. David Bernabé el 6 del actual dará una extraordinaria función en Felanig.

Durante el mes de Junio último en Calviá ocurrieron 10 nacimientos y 5 defunciones.

La Diputación Provincial ha acordado contratar en pública subasta el suministro de habas que se necesitan en el Hospital, en la casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad, desde el día 15 de Agosto del corriente año al 31 de Julio de 1903.

La guardia civil de Petra y Alcudia ha denunciado á varios sujetos por infringir las ordenanzas municipales.

Sabemos que se ha escrito al tenor Sr. Simonetti haciéndole proposiciones para que él con su compañía pase á inaugurar el teatro que se está construyendo en Felanig.

Ha sido denunciado en Sineu un pastor que apacentaba 78 cabezas de ganado de cerda en propiedad ajena sin el correspondiente permiso.

La Exma. Diputación Provincial publicará un anuncio en el B. O. abriendo el concurso para proveer con carácter definitivo una plaza de médico agregado del Hospital, encargado de la clínica oftalmológica de dicho establecimiento.

Se han presentado en el Gobierno civil la solicitud y el Reglamento para constituir en Palma una sociedad de cazadores que se titulará La Casa.

Ayer tarde en el Arrabal de Santa Catalina dos hermanos políticos rieron acaloradamente, llegando á las manos.

Hoy han comparecido ante el señor Pascual, siendo amonestados y multados.

El pase del muelle cuando se haya terminado el derribo de la Farola vieja, ofrecerá hermoso aspecto.

En el punto en que estaba emplazada la farola quedará una amplia plazoleta que facilitará la carga y descarga de buques.

Las dos ribas empalmarán; con lo que habrá ganado mucho en comodidad los paseantes.

En el «Círculo de Obreros Católicos» esta noche se verificará la anunciada velada á beneficio de la viuda del marino que falleció últimamente en el Hospital, á consecuencia de una herida que recibió, producida por una caída á bordo del vapor Iberia.

En San Jaime, al anochecer, se hará el ejercicio á la Virgen de Lourdes.

La Casa de Comercio que gira en esta plaza bajo la razón social «Noé y Crespo» ha trasladado sus oficinas á la Plaza de la Harina n.º 22.

La suscripción que se abrió entre los individuos de la Junta Directiva del Círculo de Obreros Católicos, para socorrer á las familias de los naufragos Escudero y Rigo, ha dado por resultado 30 pesetas, que les han sido entregadas por los comisionados, D. Ignacio Pizá y D. Jaime Casasnovas.

Anoche en la calle de San Felio ocurrió el siguiente hecho:

Una mujer que sostenía smores con un individuo, ayer, al anochecer, estaba hablando con otro individuo, siendo notada la conversación por el galán, quien se presentó en la casa de la citada mujer y empezó á golpearla fuertemente, causándole contusiones en la cara.

La mujer dió conocimiento á la autoridad, del suceso; citando ésta al agresor, quien faltando á la cita aun no se ha presentado.

Esta noche, á las diez, debe comparecer en el cuartelillo de la guardia municipal.

La «Mutual Life» es la Compañía de seguros sobre la vida más importante del mundo.

Agente en Palma D. Pedro Bosch.—Rosario, 4.

ELIXIR

INGLUVINA

GIOL

Cura; Dispepsias, gastralgias, vómitos de las embarazadas, convalecencias difíciles.

Las canas prematuras envejecen, la calvicie afea; el «Petróleo Sansón» para el cabello, hermosea y rejuvenece.

NOVEDADES PARA SEÑORA

Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—El Beato Ramón Lull, mártir mallorquín.

Oraciones

Continúan en San Francisco de Asís. En esta iglesia mañana se celebrará la fiesta al Beato Ramón Lull.

Otras funciones

En el Centro de las iglesias pobres día de retiro; á las siete y media, comunión general y plática; al anochecer, rosario, meditación y plática.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Juicios de «El Imparcial»

Madrid 2 á las 9'15.

«El Imparcial» aplaude el decreto publicado sobre inspección de la enseñanza particular por el Estado.

Dice que España está dividida en dos bandos: clerical y anticlerical, y que al partido liberal compete mantener las condiciones de igualdad entre ambos.

Cree que si vinieran al poder los conservadores, no derogarían el decreto publicado; porque equivaldría á ponerse del lado de la reacción, dando el toque de guerra contra todos los elementos liberales democráticos.

Canalejas en Burgos

Madrid 2 á las 9'15.

Telegrafían de Burgos que en la estación esperaban al Sr. Canalejas obreros, elementos republicanos y numerosos amigos.

El ex-ministro fué vitoreado.

Se hospeda en la casa del Arcediano de la catedral, D. Angel Pérez Villa.

Condecoración no aceptada. Acuerdos benéficos.

Madrid 2 á las 9'15.

El Sr. Conde de Romanones ha ofrecido la gran cruz de Alfonso XII á don Eduardo Benot, quien no la ha aceptado por ser republicano.

Comunican de San Sebastián que el Ayuntamiento impondrá en la caja de

ahorros libretas con crédito de 25 pesetas una á favor de ocho niños expósitos, y para cada uno de los niños que nazcan el día de la llegada de los Reyes á aquella capital, y una libreta con 10 pesetas á favor de cada uno de los asilados menores de 16 años.

Steinj moribundo.—Los heridos.—Los maestros cobran.

Madrid 2 á las 9'15.

Según noticias de Londres, el caudillo boer Steinj se halla moribundo.

Los heridos en la explosión del polvorín de Carabanchel se hallan ya casi todos fuera de peligro.

De los datos recibidos en el Ministerio de Hacienda resulta que en la mayoría de las provincias se ha normalizado el pago de haberes á los profesores de primera enseñanza.

Isern en Palacio

Madrid 2 á las 12'45.

S. M. el Rey ha recibido en audiencia á D. Damián Isern.

Este le ha presentado una exposición de la sociedad del Fomento Naval, pidiendo la construcción inmediata de dos buques escuela.

El Sr. Isern ha permanecido en la regia estancia durante una hora, y ha salido muy satisfecho de la acogida que en Palacio se le ha dispensado.

Congregación en familia.—El oro argentino.

Madrid 2 á las 12'45.

Dicen de Londres que las ceremonias religiosas de la congregación del Rey Eduarde serán reducidas, y las invitaciones para aquella ceremonia se limitarán á los individuos de la familia real.

El oro en la República Argentina se cotiza á 129'60.

Firma regia

(URGENTE)

Madrid 2 á las 16'15.

S. M. el Rey ha firmado el decreto aprobando el Reglamento que aplica á la marina la ley sobre accidentes del trabajo.

Otro admitiendo la dimisión presentada por el Sr. Arias Miranda.

Y otro adjudicando el servicio de los puertos francos de Canarias.

La bolsa de hoy

Madrid 2 á las 16'45.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Idem Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París. Values range from 72'05 to 82'00.

FABRA

Academia Preparatoria Militar

por los ingenieros militares

D. Miguel Domenge y Mir, y D. Luis García Ruiz.

Informes.—Calle de la Luz.—31.1.º de 2 á 5

Subasta voluntaria

Una finca situada en el primer kilómetro de la carretera de Sóller, consistente en dos casas y una porción de terreno de cabida de 444 areas, conocida por Can Brusca y Can Contes, tiene derecho de agua de la fuente de la Villa.

Otra finca llamada Can Gloriet, situada en Establiments, consta de casa urbana y 80 areas, 98 centiares de terreno.

La subasta tendrá lugar el día 15 de Julio en el despacho del Notario D. Miguel Ignacio Font, á las doce de la mañana.



Es innegable que el adorno que más embellece á la mujer es una cabellera abundante y lustrosa. La JAVOL es un perfume que no debe faltar en ningún tocador de JAVOL, que se puede pedir en todas las principales perfumerías y droguerías al precio de 5 pesetas el frasco.

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme)...

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades ESTOMAGO.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones...

yan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería...

giere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante de digestión difícil...

éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.

CENTRO DE ANUNCIOS

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia, 10.—Palma de Mallorca.

Arrendatario de la Sección de anuncios de los periódicos de mayor circulación en Baleares LA ALMUDAINA y LA ULTIMA HORA.—Concesionario del Telón de Anuncios del TEATRO LIRICO de Palma.—Anuncios para los demás periódicos de Baleares.

ZARZAPARRILLA Y PILDORAS DE BRISTOL
Después de casi tres Cuartos de Siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación...

Rhum Saint-Maurice
CREMAS SURTIDAS
ROVIRA y Compañía
Fabricantes de licores
Barcelona

MAGNESIA DE BISHOP
El extracto de Magnesia Granulada Efervescente de Bishop...

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína
El dolor de garganta y la tos cesan a la primera pastilla.

Gotas Madres Sulforosas de BAR
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulfurosa...

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano.

Gran tintorería de ropas usadas
"La Barcelonesa" de José Bartrulich
Plaza de Coll, número 3

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza
EL TRICOFERO PADRÓ
que es el tónico más antiguo y acreditado de España...

Una operación particular
Depilatorio imperial Radré
Y nuevo 10 reales

Carros en venta
Servienta
Baños

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio Social.—Madrid.
Calle de Olésgaga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO

La Catalana
Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase
A PRIMA FIJA

SOLUCION BENEDICTO
CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales...

No más vello.
18 años de éxitos son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch...